

die Arbeiter, Transformatorenbleche mit niedrigeren Wattverlusten zu entwickeln, die Gießereiarbeiter der Maschinenfabrik Berlin-Lichtenberg wollen den Gießereiauschuß um 40 Prozent senken,



Von großer Bedeutung für die Steigerung der Produktivität der Arbeit ist die weitere Modernisierung, Mechanisierung und Automatisierung der Produktion. Deswegen spielen die Investitionen und ihre richtige Verwendung die entscheidende Rolle.

Für die rasche Einführung der neuen Technik hat der Staat bedeutende Mittel zur Verfügung gestellt. Ferner ist zu berücksichtigen, daß 1957 allen Wirtschaftszweigen genügend radioaktives Material zur Verfügung stehen wird. Die allseitige Ausnutzung dieser Möglichkeiten wird auf die Plangestaltung Einfluß nehmen.

Auch die Verbesserung der Qualität der Arbeit muß sich im Plan widerspiegeln. Die sich entwickelnde Flugzeugindustrie z. B. verlangt höchste Wertarbeit sowohl von seiten der zahlreichen Zulieferbetriebe aller Industriezweige als auch der in der Flugzeugindustrie unmittelbar Beschäftigten. Anders ist die Sicherheit in der Luft nicht gewährleistet.

Mit den zur Verfügung gestellten Investitionsmitteln wird den Betrieben gleichzeitig mitgeteilt, welche Kapazitäten damit erzielt werden müssen. Deshalb ist bei der Plandiskussion darauf zu achten, daß anstelle von Mehrforderungen nach nicht geplanten Investitionsmitteln darüber beraten wird, wie am besten der höchste Nutzeffekt erreicht wird und wie man die Investitionsmittel am zweckmäßigsten und sparsamsten anlegt. Diejenige Investition ist am effektivsten, in deren Ergebnis die Selbstkosten am meisten sinken und die Rentabilität des Betriebes am stärksten steigt.

Wichtig ist auch, die Möglichkeiten der Ausnutzung der kleinen Mechanisierung und Modernisierung bei der Plandiskussion mit einzubeziehen, d. h. die Rationalisierungsvorschläge besser auszunutzen und Einrichtungen und Vorrichtungen zu schaffen, die die Arbeit erleichtern und zur Ersparung von Arbeit führen. Die volkseigene örtliche Industrie muß die Möglichkeit, Investitionskredite zu erhalten, viel mehr ausnutzen.

Einen nicht zu unterschätzenden Einfluß auf die Erfüllung der betrieblichen Kennziffern hat die rationelle Gestaltung des innerbetrieblichen Transportwesens sowie die Rationalisierung und Mechanisierung der Verwaltung.

Außerordentlich wichtig ist auch die rationelle Organisierung des Produktionsprozesses, durch welche die Arbeitszeit voll ausgenutzt wird. Leider besteht noch die Tatsache, daß oftmals zahlreiche Warte- und Stillstandszeiten vorhanden sind und die Ausnutzung des Arbeitstages nur zwischen sechs und sieben Stunden liegt. Besonders deutlich kommt das beim VEB Großmontagen in Berlin-Mitte zum Ausdruck, wo die tägliche Ausnutzung des achtstündigen Arbeitstages nur 5,4 Stunden betrug. Nicht schlecht ist das Beispiel des VEB Feinwurstwaren in Berlin-Weißensee, wo die tägliche Ausnutzung der Arbeitszeit 7,3 Stunden betrug.

Deshalb ist der Vorbereitung des neuen Planjahres und eines jeden Quartals die größte Aufmerksamkeit zu widmen, da sich herausstellte, daß der Anlauf eines jeden Planjahres sowie der Anlauf eines jeden Quartals durch Versäum-